

THE GEOGRAPHER

Galicisch: O xeógrafo



Semesterbeginn

Der Oktober kommt und mit ihm das neue Semester! Wie jedes Wintersemester organisiert die Fachschaft Geographie wieder die legendäre geoHütte, welche am Stoffelberg in Niedersonthofen stattfinden wird. Alle Infos hierzu und die Anmeldung findet ihr hier:

<http://fachschaft.geo.uni-augsburg.de/erstsemester/geohuette/>

Termine

20.-22.10.17 - Niedersonthofen
geoHütte
24.10.17 – Institut für Geographie
Semesterempfang
08.11.17 – Institut für Geographie
Eröffnung der DAV-
Ausstellung zu Klimawandel
und Klimaschutz

Was geschah eigentlich im Oktober...

+++ 1976: Erich Honecker wird Vorsitzender des DDR-Staatsrats +++ 1985: Die US-amerikanische Raumfähre Challenger startet ihren Jungfernflug +++ 1990: Tag der deutschen Einheit +++ 1997: Thomas Hellriegel gewinnt als erster Deutscher den Ironman auf Hawaii +++ 2004: Stärkstes Erdbeben in Norddeutschland seit Messungsbeginn (4,5) +++

Rückblick: Bundestagswahlen in Augsburg 2017 (Sebastian Purwins, Lucas Schwarz)

Oft wird die AfD pauschal zur *Protestbewegung der Abgehängten* erklärt, wie etwa in der aktuellen Bertelsmann Studie 2017. Statistische Analysen der Stadtbezirke Augsburgs untermauern jedoch eher die Annahme, dass es vielmehr um das subjektive Empfinden geht, in Zukunft abzustiegen und abgehängt zu werden. Denn bei den ökonomischen Kennziffern und dem Anteil der Zweitstimmen für die AfD konnten keine Zusammenhänge nachgewiesen werden. Jedoch gibt es Zusammenhänge zwischen den AfD Zweit-

stimmen und dem Anteil der Deutschen mit Migrationshintergrund, die in einem Stadtbezirk leben. In Augsburg gibt es zudem die Tendenz, dass die AfD besonders dort viele Stimmen holte, wo es einen hohen Anteil an BürgerInnen aus den ehemaligen Sowjetstaaten gibt (Universitätsviertel und Oberhausen-Nord). Auch wenn aus diesen Zusammenhängen keine Kausalität geschlossen werden kann, so ermöglicht es doch eine differenzierte Diskussion über illiberale Tendenzen in der Gesellschaft.

